



## CRÓNICA: VOTO EN BLOQUE

# 'No le saquen'

MARTHA MARTÍNEZ  
Y CLAUDIA SALAZAR

Al grito morenista de “no le saquen”, los legisladores de la alianza opositora Va por México abandonaron ayer el Salón del Pleno de la Cámara de Diputados y dejaron a la mayoría de Morena, PT, PVEM y Movimiento Ciudadano en un “soliloquio” legislativo que les permitió avalar la reforma en materia de explotación de litio.

La reforma fue enviada la noche del domingo por el Presidente Andrés Manuel López Obrador y llevada en fast track al pleno de San Lázaro, donde fue avalada con 275 votos a favor, 24 en contra y 187 abstenciones, luego de que la mayoría rechazó cada una de las reservas presentadas por los emecistas, que apoyaron la reforma en lo general.

“El Presidente le deja claro al pueblo de México su intención de que si no puede ganar, lo quiere arrebatarse”, afirmó el diputado panista Anuar Azar al presentar una moción suspensiva a nombre de Va por México, la cual fue rechazada.

En respuesta, los diputados de PAN, PRI y PRD abandonaron el Salón del Pleno y votaron vía remota en abstención.

“Son mañoso y tramposos, borregos”, lanzó la panista Mariana Gómez del Campo mientras ca-

minaba hacia la salida.

El blanquiazul Miguel Ángel Varela, al votar vía Zoom, se burló de los morenistas que apoyaron en bloque la propuesta.

“Como es una gran maroma que se están aventando, a ver si no se quiebran el cuello. Nuestro voto es en abstención, gracias”, dijo.

La mayoría en el legislativo intentó convencer que la modificación a la Ley Minera no era una respuesta a la fallida reforma eléctrica, que el domingo se convirtió en la primera enmienda constitucional enviada por el Presidente que es desechada en San Lázaro.

“En el Gobierno de (Felipe) Calderón, ilegítimo, espurio, hubo dos dispensas de trámite. En el de (Enrique) Peña Nieto hubo tres dispensas de trámite. Así es que lo que estamos haciendo es perfectamente legal y constitucional, y lo vamos a aprobar”, señaló el vicedirector de Morena, Leonel Godoy.

El diputado Miguel Torruco comparó la propuesta del Presidente con la expropiación petrolera.

“Con la patriótica propuesta del Presidente López Obrador, tal cual como lo hiciera el general (Lázaro) Cárdenas en 1938, hoy protegeremos

la riqueza minera en materia eléctrica, nacionalizando el litio”, afirmó sin rubor.

El morenista Mario Llergo sostuvo que, al desechar la reforma eléctrica, la Oposición sólo retrasó lo inevitable, porque la reforma en materia de litio defiende el poder soberano de la nación.

Movimiento Ciudadano votó a favor de la reforma en lo general, con excepción de los diputados María Elena Limón y Salvador Caro.

Amalia García, al posicionarse sobre el tema, dijo que MC estaba a favor del contenido y el fondo, pero que se abriera el espacio en comisiones para poder fortalecerla.

Gerardo Gaudiano dijo que votaría a favor y los diputados de Morena reaccionaron.

“Queremos que los recursos naturales de nuestro país tengan un buen aprovechamiento. El litio es un mineral que puede ayudar en el proceso de descarbonización de la economía global y, por lo tanto, en la transición energética que tanto necesitamos”, manifestó Gaudiano, lo que generó aplausos de los diputados de la mayoría.

Luego que se ignoraran las reservas de MC, Salomón Chertorivski re-

clamó que estaban presentes y planteando argumentos, pero los ignoraban y, además, Morena estaba colocando sus fotos en carteles para acusarlos de traidores por rechazar la reforma a la Carta Magna.

Aunque los emecistas votaron a favor, Chertorivski advirtió que el dictamen era inconstitucional, porque no se puede prohibir en una ley una concesión y eso se debe hacer desde la Constitución.

Manuel Herrera defendió el voto en contra de la reforma eléctrica y señaló que las denuncias de Morena en su estado le generaban publicidad.

“Nunca había recibido tanto reconocimiento por haber votado en contra de la reforma tóxica del señor (Manuel) Bartlett, de veras. ¡Cómo nos están reconociendo! y me da mucho gusto, así que sigamos publicitando, por favor, que votamos en contra”, dijo.

La única reserva aceptada fue una presentada por Morena, la cual agregó que el Estado también se quedará con el beneficio generado por la explotación de litio.

Tras la tersa aprobación de la reforma, la mayoría celebró cantando “Cielito lindo”.



■ El vicecoordinador morenista Leonel Godoy defendió la legalidad del aval fast track a la reforma a la Ley Minera.



■ En protesta por el mayoriteo, los opositores dejaron solos a los legisladores que aprobaron la iniciativa.



■ Diputados de MC al momento de votar en lo general en favor de la propuesta presidencial.